

### Las personas mayores de Aluche se manifiestan para reclamar un centro de día y un centro de mayores

Las asociaciones vecinales de **Aluche y Puerto Chico** y la **Plataforma de Pensionistas de Aluche-Latina** impulsan una nueva acción para pedir la apertura de un centro de día y un centro de mayores en un solar de la calle Camarena, 275. En el pasado mes de abril efectuaron una concentración ante la Junta Municipal. La falta de respuesta por parte de la administración a sus peticiones ha provocado esta segunda manifestación celebrada el pasado 7 de noviembre, desde la sede de la Asociación Vecinal de Puerto Chico hasta la Junta Municipal de Latina. Desde el **grupo de mayores** de la **FRAVM**, nos solidarizamos con sus reivindicaciones y ofrecemos todo nuestro apoyo.

### "Somos 48 millones"

Bajo ese titular que nos advierte que el problema de las pensiones no afecta sólo a las personas mayores sino al conjunto de todos los españoles, el grupo de mayores de la FRAVM participó en un acto sobre el **Blindaje de las pensiones** celebrado el pasado 6 de noviembre en **Rivas Vaciamadrid**.

Antes de iniciar el acto se guardó un minuto de silencio por las víctimas de la dana .

El acto contó con la participación de la portavoz del Partido Socialista en el Pacto de Toledo, Mercè Perea, la Portavoz del Grupo Socialista en el Ayuntamiento de Madrid Reyes Maroto, Manuel Pénelas y Eleanor Moggio de ADEPPU y Mónica Carazo del grupo Socialista de Rivas Vaciamadrid, en representación del Grupo de Mayores de la FRAVM participó nuestro compañero Gabino Casas.

Por nuestra parte, Gabino puso de manifiesto la importancia de blindar las pensiones en la Constitución, evitar que se establezcan sistemas mixtos (público-privado) de pensiones por ley, que se revaloricen las pensiones de acuerdo al IPC real, el respeto a la denominada "Hucha" de las pensiones y su regulación para evitar su disposición para otros fines y recordar que somos 48 millones, porque todos llegaremos a ser pensionistas.

Igualmente destacó la lucha contra el Edadismo que estamos sufriendo en la sociedad y la necesidad de participación, como mayores, en las distintas entidades públicas de una forma efectiva.



## Casi la mitad de las víctimas de la dana de octubre tenían mas de 70 años

En el momento que escribimos esta nota, son 216 las personas fallecidas y 23 las desaparecidas por la DANA que nos azotó a finales de octubre. Manifestamos nuestro pesar por estas pérdidas y acompañamos en su dolor a sus familiares y también a los que, aun conservando la vida, han perdido todo lo demás.

Desde la solidaridad hacia todas las víctimas, queremos destacar la especial incidencia que la catástrofe ha tenido en las personas mayores, no sólo por el número de fallecidas (104 tenían más de 70 años, según **El País**), sino también por las condiciones en las que han sobrevivido otras, aisladas en sus casas medio derruidas, necesitadas de medicinas, con discapacidades a veces... Nos parece evidente que se hace necesario establecer una serie de medidas específicas para mayores en caso de catástrofe y ello en línea precisamente con lo que venimos planteando desde hace tiempo: la necesidad de adecuar las políticas generales a un progresivo envejecimiento de la población, reconocido prácticamente en todas las instancias y para el que el conjunto de la sociedad debe prepararse.

Y una última reclamación: ¡¡Escuchemos a los científicos!! Exijamos que sus conocimientos sean determinantes en la configuración de las políticas y no permitamos que intereses particulares se antepongan al interés general.

## 25 de noviembre. Día contra la violencia de género

Nuevamente el próximo día 25 celebraremos el Día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer, instituido por la ONU hace ya 25 años.

A pesar del tiempo transcurrido, mucho camino queda por recorrer para eliminar esta terrible lacra. 39 mujeres han sido asesinadas en España en lo que va de año a mano de sus parejas o exparejas y 10 menores han corrido la misma suerte por violencia vicaria, es decir, han sido asesinados para provocar el mayor dolor posible a sus madres. No podemos ser insensibles ni dejar de estar atentos a este tema. Y, como grupo de mayores que somos, queremos dedicar aquí un recuerdo a las mujeres que sufrieron esta violencia en sus diversas manifestaciones en tiempos pasados, cuando no había apenas conciencia social de la misma.

Más información: <https://violenciagenero.igualdad.gob.es/>

## “La vivienda como derecho: repensando estrategias ante los retos de las personas mayores”

Bajo este título, **La Red Europea de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social (EAPN)** organiza el próximo día 28 de noviembre un encuentro al que asistirán personas mayores, técnicos/as de entidades del tercer sector y personas en general involucradas en la defensa de los derechos de las personas mayores y la vivienda. Será un

▪ *Continúa en la pag. siguiente*

espacio de diálogo y reflexión en torno a propuestas para luchar contra la exclusión residencial, la soledad no deseada, la falta de participación de los/as mayores, etc. Al que invitan a participar a personas y grupos interesados. El encuentro tendrá lugar en **Espacio Luz Vallekas** (C/ de Melquíades Biencinto, 7, Madrid) en horario de **10:30h a 14:00h**.

Toda la información en el siguiente enlace: <https://www.eapn.es/actividades/326/encuentro-la-vi-vienda-como-derecho-repensando-estrategias-ante-los-retos-de-las-personas-mayores>

## La Red de Cuidados Vecinales organiza en Palomeras Bajas talleres formativos de prevención de la soledad no deseada

El último de estos talleres que lleva por título "Localizando servicios y recursos de interés en la prevención de la soledad no deseada. Experiencias de buenas prácticas y encuentro con entidades", se celebrará el próximo 3 de diciembre en la sede de la Asociación Vecinal Palomeras Bajas – Travesía Felipe Diego 31 posterior, en horario de 18 a 20h. Inscripciones en: [oficinadetransicion@tangente.coop](mailto:oficinadetransicion@tangente.coop)

## La Red Soledades organizó las II Jornadas de Buenas Prácticas

El pasado 6 de noviembre la **Red Soledades** organizó estas jornadas en las que se dieron a conocer las 5 Buenas prácticas seleccionadas de un total de 11 presentadas. La **Red Soledades** reúne un grupo heterogéneo de entidades públicas y privadas, Fundaciones, Universidades y organizaciones comprometidas en la lucha contra la soledad no deseada. Trabaja a través de proyectos concretos en todo el territorio nacional y en la concienciación de la sociedad civil y de las administraciones. El **grupo de mayores de la FRAVM** forma parte de la plataforma de entidades que se han unido a la red. Más información sobre la Red en su página web: <https://redsoledad.es/>

**Recuerda: NUEVO canal de comunicación con el Grupo Motor, [mayores@aavvmadrid.org](mailto:mayores@aavvmadrid.org).**

## TELÉFONOS DE INTERÉS

900 111 065 número gratuito del Ayuntamiento de Madrid para atender a mayores de 65 años

900 22 22 22 Servicio Estatal de Atención a Personas Mayores (SEAM)

900 100 009 Teléfono de Atención al maltrato de personas mayores

017 Tu ayuda en Ciberseguridad